

#### Gastro-Liga e. V.

Deutsche Gesellschaft zur Bekämpfung der Krankheiten von Magen, Darm und Leber sowie von Störungen des Stoffwechsels und der Ernährung e. V.

Friedrich-List-Str. 13 D-35398 Gießen

Phone +49-641-97481-0 FAX +49-641-97481-18 geschaeftsstelle@gastro-liga.de www.gastro-liga.de

# Darmkrebsmonat März 2024 mit Schirmherrin Malu Dreyer – "Denken Sie an morgen und gehen Sie heute zur Darmkrebsvorsorge!"

Die Gastro-Liga e. V. und die Stiftung LebensBlicke informieren im Darmkrebsmonat März, der im Jahr 2024 zum 23. Mal stattfindet, über die Prävention und die Früherkennung von Darmkrebs.

Gießen, 19. Februar 2024 - Darmkrebs ist in Deutschland derzeit die zweithäufigste Tumorerkrankung bei Frauen und die dritthäufigste bei Männern. Fast immer entsteht Darmkrebs aus zunächst gutartigen Vorstufen, Darmpolypen. Bei einer Darmspiegelung können diese Darmpolypen entdeckt und sofort entfernt werden. Auch ein Stuhltest kann erste Hinweise auf eine mögliche Erkrankung geben. Deshalb ruft die Gastro-Liga gemeinsam mit der Stiftung LebensBlicke im Darmkrebsmonat März zur Vorsorgeuntersuchung auf. Zahlreiche bundesweite Veranstaltungen stellen das wichtige Thema Darmkrebs in den Fokus. Das diesjährige Motto lautet: "Denk' an morgen – geh' heute zur Darmkrebsvorsorge!"

Darmkrebs zählt zu den häufigsten krebsbedingten Todesursachen. Wird Darmkrebs jedoch in einem frühen Stadium entdeckt, sind die Heilungsaussichten gut. Deswegen ist die Darmkrebsvorsorge so wichtig und sie wird von Fachleuten auch als Grund für den seit 2003 zu verzeichnenden Rückgang der Darmkrebsfälle angesehen. Doch die verschiedenen gesetzlich verankerten Untersuchungen zur Früherkennung von Darmkrebs werden noch immer von zu wenigen Anspruchsberechtigten wahrgenommen. Die Akzeptanz für die möglicherweise lebensrettende Vorsorgeuntersuchung zu steigern, ist eines der Hauptanliegen der Informations- und Aktionskampagnen im Darmkrebsmonat März.

## Malu Dreyer, Ministerpräsidentin von Rheinland-Pfalz, ist Schirmherrin

Mit der Schirmherrschaft durch die Ministerpräsidentin von Rheinland-Pfalz, Malu Dreyer, wird der Darmkrebsmonat März 2024 von einer Persönlichkeit unterstützt, die sich bereits engagiert für Darmkrebsprävention einsetzt. Dreyer hat mit einer großen Darmkrebs-Präventionskampagne durch Rheinland-Pfalz die Aufklärungsarbeit der Stiftung LebensBlicke unterstützt. Auch die Schirmherrin motiviert zum Darmkrebsmonat mit der

Aufforderung: "Denken Sie an morgen und gehen Sie heute zur Darmkrebsvorsorge!", und sie betont: "Wie einfach und gleichzeitig effektiv Darmkrebsprävention ist, vermittelt die Stiftung LebensBlicke bereits seit 25 Jahren. Gute Gesundheit ist grundlegend für ein gutes Leben, deswegen habe ich gerne die Schirmherrschaft über diesen Aktionsmonat übernommen. Der Stiftung LebensBlicke und ihrer Partnerin Gastro-Liga e.V. danke ich von Herzen für ihr wichtiges Engagement."

Das Veranstaltungsprogramm im Darmkrebsmonat März sowie zahlreiche Informationsmaterialien zum Thema "Darmkrebs" finden Interessierte auf der Homepage der Gastro-Liga unter www.gastro-liga.de und auf der Website der Stiftung LebensBlicke unter www.lebensblicke.de.

#### Gastro-Liga

Die Gastro-Liga – Deutsche Gesellschaft zur Bekämpfung der Krankheiten von Magen, Darm und Leber sowie von Störungen des Stoffwechsels und der Ernährung e. V. - kämpft gegen Erkrankungen der Verdauungsorgane. Anerkannte Mediziner unterstützen die Arbeit der Gastro-Liga und informieren über Vorbeugung, Erkennung und Behandlung von Verdauungskrankheiten. Die meisten führenden Mediziner Wissenschaftler in Deutschland, die auf dem Gebiet der Verdauungskrankheiten arbeiten, gehören dem Wissenschaftlichen Beirat der Liga an. Sie hat das Ziel, die Behandlung und Prävention von Erkrankungen des Verdauungstraktes, Störungen des Stoffwechsels und ernährungsbedingter Krankheiten zu verbessern. Auf der Website werden umfangreiche Informationen angeboten: www.gastro-liga.de

### Kontakt:

#### Gastro-Liga e. V.

Deutsche Gesellschaft zur Bekämpfung der Krankheiten von Magen, Darm und Leber sowie von Störungen des Stoffwechsels und der Ernährung e. V. Friedrich-List-Str. 13
D-35398 Gießen
Phone +49-641-97481-0
FAX +49-641-97481-18
geschaeftsstelle@gastro-liga.de
www.gastro-liga.de